

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL



AÑO II

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Ses meses, 20.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.
Redaccion y Administracion, Medio, 55.

Jueves 18 de agosto de 1881

Se publica los jueves y domingos de
cada semana

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 0 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea defunciones y aniversarios, 1 rs. uno

Núm. 117

Medio, 55 **IMPRESA** Medio, 55
DE FRANCISCO SEGARRA.

TARJETAS DE VISITA

8 reales, 100.

Sobres impresos

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

El candidato importuno.

Hasta hoy, conocíamos por desgracia todas las formas, manifestaciones y golpes de efecto de los que, tomando por un acto cómico la función electoral, inscribían sus nombres de candidatos en la lista que suele llevarse en el ministerio de la Gobernación, á semejanza de las que hay en las porterías cuando un inquilino conocido se pone enfermo.

Creíase generalmente que el cuerno era la peor especie del género, y eran algo repulsivos los medios de que se valía para sacar su candidatura triunfante. Hay no obstante, un nuevo ejemplar que por lo raro y original no había llegado aun á clasificarse por los Linné y Cuvier de la política, y que hoy se conoce ya con el nombre de candidato importuno.

El candidato importuno es precisamente demasiado conocido en el distrito, y esa especial circunstancia, es el secreto de la repulsión con que es recibido entre los pueblos, que no olvidan tan fácilmente como se supone, las veleidades y cambios de casaca: porque después de todo, está justificada la inquina con que consideran á quien después de haber solicitado como moderado los sufragios del cuerpo electoral se presenta de nuevo en busca de la opinión progresista de la que, en su accidentada historia fué siempre airado enemigo.

Preséntase entonces la lucha con los caracteres de un verdadero pugilato, y como los desengaños y la experiencia de personas y cosas han labrado eficazmente en el ánimo del país; y los hombres no basta que digan lo que son por sus palabras, puesto que los hechos lo prueban de una manera asaz elocuente; resulta entonces que si algún reaccionario al borde de la tumba se le ocurre transformarse en constitucional, inconsecuencia es esta más parallorada, que aplaudida, por los que quieren rodear de prestigio y de formalidad las

canas blanqueadas por las vigalias y los combates contra el progresismo. Podríamos citar cien ejemplos que confirmasen estas apreciaciones tan justas como verídicas, contentándonos tan solo con recordar un solo hecho. ¿Hay nadie tanto en España como en el extranjero que creyese en el liberalismo postumo de D. Ramon Cabrera, ni que aplaudiese aquella conversión que tenía todos los caracteres de un sarcasmo sangriento, peor aun que los atropellos inicuos cometidos con los liberales? Pues esto basta y sobra para hacer resaltar más esos cambios de opinión, con que en la edad senil se pretende en vano borrar en un minuto lo que en el largo transcurso de los años, el tiempo y los sucesos han ido acumulando para formar una figura histórica de relativa importancia, y cuya responsabilidad no puede declinarse ante el fallo soberano de la pública opinión.

¡Ah! Si el Sr. Cánovas, entonces presidente del Consejo de ministros, hubiese escrito una carta tratando de sincerar aquel arrepentimiento y hubiese dicho: «creed en el liberalismo de Cabrera, tal suposición, ¿no habria sido negada por todo? Pues eso mismo sucede á cuantos en parecido caso buscan recomendaciones, importunan con sus visitas, aburren con sus exigencias y buscan en el Jordan de un ministerio Sagasta el agua que lave las manchas del pecado moderado.

Claro es que cuando se buscan apoyos oficiales y se ruega y se encarga al Moisés del progresismo que haga bajar desde el Sinaí el fuego del constitucionalismo sobre cabezas reaccionarias, es que las cosas del distrito andan mal, y se busca en las intrigas de salón lo que tan solo debe recogerse de la plaza pública. Esta vez, no obstante, para hacer triunfar determinada candidatura se ha apelado hasta el sonambulismo y magnetismo moderado, haciendo invocaciones al *medium* para que las sombras de Narvaez y Miraflores, con su cotejo de reforma constitucional y saco insaculador presencien la expiación merecida, del que al olvidar sus principios se cierra las puertas del Congreso.

Dichoso el Sr. Polo, progresista en quien todos creen y á quien todos veneran, que firme siempre en sus creencias y sin mendigar el apoyo oficial, ni necesita cartas ni recomendaciones para sacar incólume por el distrito de Nules la bandera de la libertad, sin consecuencias que le afeen, ni recuerdos que le hostilicen.

Movimiento comercial.

ESPORTACION.

La Gaceta publica un resumen de las cantidades y valores de los principales artículos esportados por las aduanas de la Península é islas Baleares durante el mes de junio último, y cinco meses anteriores; otro de los vinos esportados en el referido mes y los países que lo han recibido, y otro del aceite comun con espresion de las zonas por donde se ha esportado.

Del primer resumen aparece: que en junio de 1881 hubo una esportacion por valor de 46.133.995 pesetas, y en el del año anterior por el de pesetas 43.378.252; que en los cinco meses anteriores de este año ascendió la esportacion á 258.207.032 y que en los mismos del año 1880 solo alcanzó la suma de 240.099.922; y que estas cifras, por consiguiente, marcan un aumento constante en nuestras esportaciones que ascienden el mes de junio á 2.755.743 pesetas, y en los cinco meses anteriores á 18.407.110.

Examinadas las cifras que dan este resultado se vé que han contribuido á él con una esportacion mayor en el orden que se indican, el plomo, el mineral de hierro, el vino de Jerez y sus similares, las conservas alimenticias, el vino comun, el azufre, el centeno, el aceite comun y el corcho en tapones; y con una esportacion menor, el cobre, el cobrizo, la harina de trigo, el ganado, elazafran y el vino generoso.

La esportacion del vino en el indicado mes de junio ascendió á 51.878.359 litros, por valor de 21.179.641 pesetas en la siguiente forma:

Para Francia, 36.632.905 litros del comun ó de pasto, 106.226 del Jerez ó sus similares y 424.362 del generoso.

Para Inglaterra, 469.903 del comun ó de pasto, 1.500.492 del Jerez y sus similares y 54.664 del generoso.

Para el resto de Europa, 1.112.029 del comun ó de pasto; 133.418 del Jerez ó sus similares, y 138.624 del generoso.

Para la América española, 3.218.133 del comun ó de pasto; 26.245 del Jerez y sus similares, y 282.204 del generoso.

Para la América extranjera, 6.552.618 del comun ó de pasto; 413.180 del Jerez ó sus similares, y 667.108 del generoso.

Para Asia y Oceanía, 134.621 del comun ó de pasto; 10.985 del Jerez ó sus similares, y 1.252 del generoso.

La esportacion del aceite se realizó: por la zona de Canfrac á Murcia, en cantidad de 232.909 kilogramos, por valor de 216.606 pesetas; por la de Almería á Huelva, en la de 1.511.984, por el de 1.406.145, y por los demas puntos, en la de 128.397, por el de 119.409.

Estos datos vienen á demostrar que sigue en aumento, cada dia mayor, nuestro comercio internacional.

El estudio de los artículos que van en aumento así como los que van en disminucion, los unos para darles todo el posible desarrollo, y los otros para quitarles las trabas y obstáculos que al mismo se oponen, es tan interesante, y le damos nosotros tal importancia, que bien puede decirse que constituye esta creencia el mo-

tivo principal de que demos á estos trabajos tanta extension y tan asidua preferencia.

VIAJE REAL.

«Coruña 14.—Se han pronunciado entusiastas brindis en el *lunch* con que la diputacion provincial ha obsequiado á SS. MM.

El presidente de dicha corporacion brindó por SS. MM. y por la prosperidad del país, agradeciendo en su nombre la visita.

S. M. el rey manifestó en su contestacion el interés que le merecen estas provincias.

El Sr. Milla, demócrata y representante de la prensa local, brindó por el jefe del Estado, por su majestad la reina, por la prosperidad de Galicia, hasta aquí desatendida, y porque se verifique pronto el enlace de las líneas del Noroeste bajo el patronato de S. M. la reina.

La ovacion recibida por SS. MM. en las calles ha sido grandísima, arrojándose muchas flores desde los balcones.

El rey ha visitado los cuarteles y asistirá esta tarde al Circulo de recreo.

Mañana salida para Carril.—*Cardenas.*»

El periódico oficial publica el siguiente telegrama:

«Coruña 14.—Al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros, el ministro de Marina:

SS. MM. el rey y la reina (q. D. g.) continúan sin novedad en su importante salud.

Hoy por la mañana han desembarcado y visitado los cuarteles, Torre de Hércules y otros establecimientos, regresando por la tarde á bordo. Durante el trayecto han sido vitoreados por la poblacion en masa, que hacia difícil el paso del coche que conducia á SS. MM.

Esta noche hay comida oficial en la «Sagunto» á la que concurrirán todas las autoridades.»

Además en los centros oficiales se han recibido esta madrugada los siguientes despachos:

«Santander 14.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

S. A. R. la princesa de Asturias ha estado esta tarde en la playa de Comillas y paseado hasta Sierra.

SS. AA. las infantas fueron, como anunció á V. E., á la cueva de Lidia, regresando sin novedad.»

San Ildefonso 14.—La camarera mayor de su alteza real al presidente del Consejo de ministros:

«S. A. R. la infanta doña Isabel sigue sin novedad en su importante salud.»
—(Correo.)

Correo de Madrid.

Los periódicos de Sevilla se quejan del irresistible calor que en dicha ciudad se ha sentido en estos últimos dias.

A las cinco de la tarde marcaba anteayer el termómetro cuarenta grados dentro de las habitaciones.

—No, señor.
 —¡Magnífico! Entonces tiene usted el corazón vacío, vacante, desalquilado. Quite usted los papeles y desde mañana corra por mi cuenta. ¿Nos veremos?
 —Bueno, nos veremos.
 —¿Y dónde, criatura angelical, luna en las noches de mis tristezas, estrella en las confusiones de mi pensamiento, sol en los cielos de mi alma, vida de mi vida, consuelo de mis soledades, dónde, Mariquita, dónde?
 —En el mirador.
 —¿En el mirador?
 —Sí. Pasa usted por mi calle, usted me mira, yo le miro...
 —Seremos dos miradores.
 —Eso es. ¡Hasta mañana!
 ...
 ¡Qué noche aquella, San Antonio!
 ¡Ni dormí, ni descansé, ni nada... nada.
 Al amanecer del día siguiente me presenté en su calle. Miré á su balcon: no estaba.
 Dieron las siete, las ocho, las nueve, las diez.
 Crucé frente á su casa al sonar las horas otras tantas veces. Miré á su balcon; ¡no estaba!
 Desde las diez hasta las tres de la tarde pasé dos veces por hora. Dos veces por hora miré á su balcon; ¡no estaba!
 De tres á cuatro pasé cada cinco minutos. ¡No salía!
 De cuatro á cinco hice alto en la esquina. ¡Que no quería salir!
 De cinco á siete me planté frente á la puerta y fijo en el sitio. ¡Y no hubo novedad!
 Aquel día envejecí y me salió una erupción.
 Al anochechar llamé á la portera.
 —¿La señorita Mariquita?
 —Aquí vive,—me contestó.
 —Tome usted dos pesetas. ¿Ha salido hoy de casa?
 —No, señor.
 —Tome usted otras dos pesetas. ¿Está enferma?
 —Tampoco.
 —Tome usted medio duro. ¿Suele salir al balcon?
 —Otros días sí, señor, pero hoy no ha podido asomarse.
 —¡Tome usted veinte reales! Me está usted devolviendo la vida. ¿Y por qué... por qué no ha podido salir?
 —Pues por que se ha pasado todo el día de Dios hablando por el ventanillo con un teniente de carabinieri.
 ...
 ¿Le parece á usted?—C. S. B.

Crónica local y provincial.

Hace días que veníamos anunciando que en el distrito de Nules era donde principalmente se concentraba todo el interés de las elecciones, siendo la causa que lo motivaba el que allí la lucha, más que el triunfo de determinadas personalidades, representaba la eterna é histórica contienda de moderados y progresistas.
 Representante antiguo el Sr. Polo de la primera tendencia, ha hecho todos los esfuerzos imaginables por salvar sus viejas creencias, y todos los odios, las enemistades y los reconcentrados recos de los progresistas se han despertado ante un nombre de guerra que tanta resonancia tenía en aquellos pueblos durante los once años de moderantismo. Por eso no extrañamos, antes al contrario encontramos muy natural, que los esfuerzos de los pocos amigos que le siguen le hayan proporcionado una prevista derrota. El señor Polo se vale de cuantos medios le sugiere su fantasía para hacer creer á los electores que se ha hecho constitucional, pero los pueblos tercios y obstinados no pueden tomar por lo serio una evolución tan tur-

dia como incomprensible: Así como tampoco les puede entrar en la mollera que el gobierno apoye su candidatura cuando enfrente tiene un candidato verdaderamente constitucional de siempre, que tal es don Ricardo García Veragua, á cuyo derredor se agrupan todos los liberales del distrito y quien merece las simpatías del gobierno.

Hé aquí ahora el resultado que ha dado la elección de interventores.

	Sr. García.	Sr. Polo.
Nules.	2	4
Onda.	4	2
Burriana.	4	2
Vall de Uxó.	2	4
Artana.	4	2
Tales.	6	»
Moncofar.	2	2
Bechi.	6	»
Eslda.	6	»
Almenara.	»	4
	36	20

En vista, pues, de este resultado tan desfavorable para el Sr. Polo, y por los datos y antecedentes recogidos en los pueblos del distrito con desapasionada y esquisita imparcialidad, no tenemos la menor duda de que la candidatura triunfante será la del constitucional D. Ricardo García Veragua, único que en las actuales circunstancias de combate puede representar allí la política progresista del Gobierno á quien desde ahora felicitamos.

Ne es cierto, y estamos autorizados para consignarlo así que el Sr. Aicart sea el candidato ministerial por el distrito de Lucena: quien reúne esa circunstancia como hemos dicho ya en otra ocasion, es el Sr. Tuero, quien tiene asegurado su triunfo.

A última hora hemos oído si el señor Polo, en vista de la formidable oposición que tiene el distrito de Nules, ha retirado su candidatura. Lo sentiríamos por los moderados y carlistas que esta vez quemar el último cartucho por cegar al gobierno con el humo de una *ficción* constitucional.

Un labrador, propietario del vecino pueblo de Villareal, fué sorprendido hace días por tres sujetos quienes le sacaron una importante cantidad de dinero bajo un especioso y pueril pretexto. Sabedor de ello el celoso juez de primera instancia D. Enrique Meyer, y el activo señor gefe de la guardia civil, principiaron sus gestiones en busca de los autores, y el domingo, no sabemos si relacionados con este asunto, fueron presos el inspector y el cabo de Orden Público y un tal Verdicho, muy conocido en esta última guerra civil y que figuró entre las filas carlistas. Como la causa está en sumario nos abstenernos de más detalles y de los comentarios tan tristes como elocuentes á que dá lugar este suceso.

Ha muerto en Herisan (Suiza) un mendigo, que ha dejado por único heredero á su yerno. Su fortuna, calculada en 15,000 francos, consiste en los valores y mercancías designados como sigue en el inventario oficial: 30 sacos llenos de mendrugos de pan, 20 cucuruchos de azúcar, 200 saquitos llenos de monedas de todas clases, 50 pantalones, 30 levitas, 90 camisas, ocho blusas, 40 pares de medias, 53 pares de zapatos, 150 pañuelos, 30 cuchillos, 11 pares de tijeras, 25 porta-monedas y 11,000 francos en dinero.

En la «Gaceta de Madrid» y «Boletín oficial» de la provincia, se ha publicado la real orden expedida por el ministerio de la Gobernacion de conformidad con lo informado por la seccion de lo contencioso del Consejo de Estado, en virtud de la que se revoca la providencia del

gobierno civil de provincia dictada segun lo propuesto por la comision provincial por la que se declaró improcedente la vía contencioso administrativa intentada por el letrado de esta capital D. Tiburcio Martín Pich, en representación del ayuntamiento de Nules y en súplica de que se dejara sin efecto la resolución del gobernador, dictada tambien conforme lo dictaminado por la comision, en la que se dispuso pasaran los antecedentes relativos á la construcción de la Casa-Capitular de dicho pueblo al arquitecto provincial, para que en union del contratista y del ayuntamiento hiciera la oportuna liquidacion, declarándose válida la que obtuviera mayoría de votos, y que la cantidad á que ascendiera, así como los honorarios del arquitecto, se abonarán con preferencia á toda otra atencion.

Al declarar la referida real orden procedente la vía contenciosa, ha recibido un merecido triunfo nuestro particular amigo el joven abogado D. Tiburcio Martín, por el que le damos nuestra más cumplida enhorabuena.

Hemos dicho mil veces que el señor Aicart que se presenta candidato por Lucena como constitucional, es carlista de abolengo, y para que nuestra opinion no parezca apasionada copiamos á continuación lo que dice *El Diario de Valencia* acerca del particular.

«Dice *El Mercantil Valenciano*: «Segun cartas que hemos recibido del distrito de Lucena (Castellon), se presenta la eleccion sumamente favorable para el candidato constitucional anti-cosiero D. Cristóbal Aicart.

Este en la actualidad está recorriendo el distrito, siendo muy bien recibido por los pueblos que hasta de ahora ha visitado.

No sabemos si con la eleccion del señor Aicart está relacionado el paseo que por los pueblos de dicho distrito está haciendo el general Arrando; pero lo cierto es que hace tres dias, estando el Sr. Aicart en Ayoder, fué recibido por el alcalde á la cabeza del ayuntamiento, las campanas fueron echadas al vuelo, y por la noche se le dió una serenata.»

Nos sorprende la noticia en lo que se refiere á candidato constitucional. Nosotros creíamos, y con nosotros muchos, que el Sr. Aicart era acérrimo defensor del partido tradicionalista.

¿Que vá á que nos hemos equivocado y resulta que dicho señor ha sido liberal toda su vida?

Ayer por la mañana se levantó un fuerte viento de poniente que hacia imposible el tránsito por las calles; su átilo abrazador secaba las plantas más vigorosas, y su funesto efecto sin duda que habrá producido una influencia perniciosa en la salud pública.

El termómetro marcó 38 grados á la sombra, teniendo que suspender sus trabajos los jornaleros del campo.

Hemos recibido el número 45 de la utilísima *Revista Popular de Conocimientos Útiles*, única de su género en España, y que cada vez es más interesante.

Se suscribe en la administración, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid, al precio de 40 reales al año, 22 al semestre y 12 al trimestre, y regala al suscriptor por un año cuatro tomos de la «Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada,» dos al de semestre y uno al de trimestre.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del día 13 de agosto de 1881.

El viernes 19 del actual y hora de las diez de su mañana se verificará el sorteo

para Ultramar de los reclutas ingresados por efecto de la revision del año actual en este local del gobierno militar.

Lo que se hace saber para conocimiento del interesado y personas que deseen presenciárselo.—El coronel gobernador militar interino, *Gabino Sampietro*.—Comunicada: El comandante secretario, *Ricardo Guerra*.

SE ALQUILA

una casa de tres pisos situada en la calle del Medio, número 49, frente á la tienda del Negrito.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Boletín religioso.

Santos de hoy.—S. Agapito, Sta. Elena, Sta. Clara y S. Bonifacio.
Santos de mañana.—S. Luis.

ULTIMA HORA.

Nuevas noticias electorales hasta los dos de la tarde:

En Valencia, con excepcion de los distritos de Játiva, Gandía y Liria, donde la eleccion vá dudosa, en todos los demás ganan los ministeriales: téngase en cuenta que ya es sabido que en la circunscripción triunfan además los Sres. Martos y Abarzuza, y en Alcira el Sr. Ollas.

De Leon, vá bien la lucha; pero sin datos de Murias y la Vecilla; en Valencia de D. Juan, por donde luchan los Sres. Castriello y Victórica, con batalla muy ruda, triunfo el primero, que es ministerial por 64 interventores contra 40, que ha obtenido el segundo, que es independiente.

En Monforte (Lugo) se ha retirado el Sr. Lago, poniéndosele bien la lucha al Sr. Cabezas (D. Miguel).

La intervencion que los conservadores han alcanzado en la capital de Zaragoza, es muy grande, pues de 124 secretarios han obtenido 67.

En Vitoria vá triunfando la oposicion tradicionalista.

En Tolosa tambien.
 En Aracena muy reñida la lucha.
 En Cazalla tambien.
 En Betanzos triunfa el Sr. Souto.
 En Vigo, de los interventores conocidos lleva el Sr. Urzaiz 35 contra 22 el señor Elduayen.

En la Cañiza, el adicto 46 contra 14 la oposicion.

En Avila 37 contra 23.
 En Infesto la oposicion 36 y el adicto 26.

En Barcelona, distritos de Manresa, Igualada, Granollers, Villaplana, Tarrasa y Villanueva, en mayoría adictos. En Berga, el Sr. Marin sobre el Sr. Bonanza; en Vich, el Sr. Bosch y Labrús.

En la Nava del Rey, los amigos del señor Muñoz Vargas, 42, y 32 los del señor Moyano; pero éste tiene mayoría en los tres pueblos más importantes del distrito.

En Villaviciosa (Oviedo), los amigos del Sr. Pidal, 36, contra 6 los del Sr. Uria, reuniendo aquél 700 firmas y éste 200.

En Ubeda, el marqués de Ahumada, 940 firmas, y su contrario el Sr. Pasquau, 251.

La lucha en Alicante, en circunscripción, entre los adictos, muy grande.

En Salamanca, 50 interventores el señor Solís y 36 el contrario.

CASTELLON:

IMPRENTA DE FRANCISCO SEGARRA.
 Medió, 55.

SECCION DE ANUNCIOS.

ULTRAMARINOS
DEL NEGRITO.

Licores
y aguardientes de
todas clases
á
precios económicos.



Vinos extranjeros
y del país.
Champagno de todas
clases y de
superior calidad.

CALLE DEL MEDIO, NUM. 72, CASTELLON.

Este establecimiento, reconocido á la gran deferencia que le ha dispensado y sigue dispensándole el público, procura no escasear medio con el fin de que se halle surtido de los mejores géneros, y al mismo tiempo con una baratura sin igual.

Surtido completo de géneros de Ultramarinos.
Cadenas, aceros, planchas de laton, poleas, hilos de hierro y laton, etc.
Toda clase de drogas.
Colores preparados y sin preparar.

Se ha recibido magníficos cocos á 2 rs. uno.
Cemento romano á rs. 9'50 quintal valenciano.

Salchichon de Vich, á 23 rs. kilo.
Galleta, diferentes clases, á 4 y 2'50 rs. libra.
Quesos grullé, bola y Natilla, á 4 rs. libra.
Cuñetes aceitunas Manzanilla, á 5'50 rs. uno, y por libras 1 real.
Este establecimiento debe su gran reputacion á la bondad de sus géneros y baratura.

RELOJERIA

DE

JUAN ALSINA,

ZAPATEROS, NÚM. 27, CASTELLON.

Primera casa que ha establecido la venta de relojes á plazos semanales.

Deseando el dueño de este establecimiento dar más estencion y mayores proporciones á su comercio, ha resuelto facilitar la adquisicion de sus relojes, concediendo á los compradores las ventajas posibles.

Al efecto se espenderán á PLAZOS SEMANALES los relojes que se quieran adquirir, cualquiera que sea su clase y su precio, sin anticipos ni más garantias que la obligacion en que se formalice el contrato, suscrita por persona conocida y de responsabilidad.

El precio del reloj será el que realmente tenga en venta, sin aumento alguno por razon de los plazos.

Si se compran al contado, se hará una rebaja del 5 por 100.

De la bondad, perfeccion y buena marcha de los relojes, sale garante el gefe del establecimiento.

Las personas que gusten visitarle, encontrarán en el mismo cuanto deseen en toda clase de relojes de bolsillo remontoirs, para caballeros y señoras, grabados en oro, esmaltados y con diamantes, recibidos de las fábricas más acreditadas del extranjero, garantizados por CUATRO AÑOS.

Gran surtido de remontoirs de plata á precios escasiamente baratos.

De plaqué, de oro garantizado, con cajas de forma nueva.

Remontoirs de plata con calendario perpétuo.

» Nikel, esfera luminosa.

» señalando el dia de la fecha.

Gran variedad en relojes de pared de todas clases.

Relojes de cuadro de varias formas, de 8 y 15 dias de cuerda.

Reguladores de 8 y 15 dias de id.

De Morez, horas y medias, 8 dias de cuerda, con caja.

De cuartos, con cuatro campanas, 8 dias de cuerda, con id.

Alemanes, de 30 horas de cuerda, de todos tamaños, con despertador.

De Cucut, 30 horas de cuerda.

Despertadores de cazadores.

» de mesa montados sobre mármol y con figuras doradas y bronceadas.

Cadenas de oro, plata, Nikel y dublé fino, para caballeros y señoras, y medallones de varias clases.

Posee todo lo bueno y caprichoso que en el arte de relojeria se hace y que el comprador puede adquirir con más ventaja que en cualquier capital de primer orden.

Relojes de bolsillo usados á precios sumamente baratos.

Se componen con puntualidad y esmero toda clase de relojes, con garantia por DOS AÑOS.

CUATRO REALES SEMANALES.

YA LLEGARON LOS GRANDES SURTIDOS DE SOMBRILLAS
Y BASTONES DE ESTACION.

ESPECIALIDAD EN ABANICOS.

BAZAR
DE JOAQUIN ROIG Y AGUT,
8, ENMEDIO, 8.

GRAN LAMPISTERIA Y ALMACEN DE PETRÓLEO
POR MAYOR Y MENOR

JUAN BAUTISTA TALON

CALLE DE ENMEDIO, NÚM. 51

Este nuevo establecimiento ofrece al público gran variedad en

Lámparas y quinqués de todas clases.
Pantallas, globos, mecheros y limpia-tubos.
Depósito de hojalata, estaño, zinc y tubo de plomo.
Especialidad en piezas sueltas para lámparas y quinqués.
Gran depósito de tubos de todas clases y sistemas.

Los géneros que el dueño de este establecimiento tiene el honor de ofrecer al público, son todos procedentes de las acreditadas fábricas de Alemania; y además de encontrar un grande y variado surtido, podrá adquirirlos con una economía no conocida hasta hoy en esta capital.

Castellon de la Plana.

Unica en su clase.

Unica en su clase.

AVISO interesante á los señores facultativos, á los leprosos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples ligas, humores hepáticos, reumas, ataques de nervios (reciente emiplegia, paraplegia y poplegia), hinchazones, etc. Vengo en los prospectos (que se dará gratis,) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Pérez, Munguís, Barroel, Oliveras, Perz, Dubé, Balle, Oms, Rico, (11) Alba, Baroch, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Ruiseñol, Pico, Romero y su hermano, Pampar, Mendez, Marquez, Roman, Baeza y miles otros que no se mencionan.
Algunos, después de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sencilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

A 6 rs. bote en toda España.

En Castellon: Sr. Barrechina, Zapateros, 18.
Pedir prospectos.

PIANO.

Se vende uno oblicuo, casi nuevo, por un precio muy arreglado.

Darán razon en la calle del Medio, núm. 58, Castellon.

ULTRAMARINOS
DEL MORITO

25, SAN JUAN, 25

(NO EQUIVOCARSE)

El dueño de dicho establecimiento acaba de recibir y ofrece al público

Ricos huevos de atun á 5 rs. libra.

Salchichon de Vich á 20 rs. kilo.

Ricos jamones de Lucena

y todo lo concerniente al ramo de ultramarinos, á precios sumamente arreglados.

(NO EQUIVOCARSE)

25, San Juan, 25

HIERRO DIALISADO

DEL DR. QUESADA.

La CLOROSIS, ANEMIA, ESCRÓFULAS, RAQUITISMO y demás enfermedades debidas á pobreza de sangre que ocasionan amarillez en el rostro, inapetencia y un decaimiento general, encuentra en esta medicacion (la mejor de las férricas) un restaurador rápido y enérgico de todas las fuerzas perdidas desapareciendo aquellos efectos. La administracion de este cómodo remedio queda reducida á tomar algunas gotas (que no tienen sabor alguno) en las comidas.

Un frasco con su cuenta gotas, 8 reales,
y dura dos meses.

Farmacias de Moliner, Zapateros, 32, en la de Ribés, calle del Medio, 145 y en la de Armengol, calle de San Juan.

AÑO II

Medio, 55

DE FRANCO

TARJETA

7 re

Sobres

6

Tomando m
rebaja propor
ellos.

A

Los pueblos porvenir á los opinion, y que en el crisol de la levantad que el derecho dar el sentido apreciaciones con plena libe Por eso todo lo al ciudadano y de realizar los nicipio, de la p do, debe enco la ley, y su pre pendencia del este ha de ser la de la voluntad aparatosa ficcio los gobiernos p litica el voto pu desconocido p arbitrariedad. que informa al nos induce á vez los proced de los partidos su sequito de recieron de la ese modo una de lo que se cor opinion electora No obstante cer, llámanos la singular que se distritos de est nos manifiesta mente en eleva men de la enfer aquejando al cu antes bien el m á todo él, y hay y levantarle del cadencia en que Sufren aquí l raciones más ó en cuyo desarro una organizacio que persigue un mecánica consti variando los acc ce de ciertas afi siempre la esen de principios á carnar la liber